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青年是祖國的未來。莊紫祥認為，香港青年關係到香港的
未來，青年工作舉足輕重、任重道遠。
近年來，他非常關心重視和支持青年工作，尤其是擔任未
來之星同學會榮譽主席以來，他總是在百忙中抽出時間帶領
香港的大學生赴內地，讓他們親身了解祖國的歷史和現今的
發展，並不失時機地與青年人促膝相談，了解青年人的所思
所想所求，有針對性地幫助引導，讓他們有家國情懷，在大
是大非面前作出正確的判斷，不會輕易被別有用心的人蠱惑
和利用。
他常對青年學子們說，有國才有家，國破則家亡，國弱則
家難安。「國強」為「家富」提供了條件，祖國的發展，也
為香港提供了更多機會。讓他們真正意識到香港的繁榮發展
同國家密不可分，香港青年的未來同國家密不可分，從而使
他們增強對祖國、對中華民族的認同。他勸勉香港青少年一
定要有擔當，「有擔當，才能撐起香港的未來」，鼓勵他們
在國家機遇中找到發展方向，成為建設香港、服務國家的棟
樑之才，將來肩負起實現中國夢、促進香港更加繁榮穩定和
確保「一國兩制」行穩致遠的責任和使命。他向記者透露，
正在醞釀籌辦成立青年基金會，以便為更多的香港青年服
務，以實際行動支持特區政府依法施政，為香港的繁榮穩定
盡心盡力。
莊紫祥對青年工作獨具慧眼，有一件事情令他非常興奮。
第十八屆世界中學生運動會將於2020年在晉江舉行，而且
晉江又獲得2019-2025年連續四屆國際大體聯世界盃舉辦
權。他為家鄉深感驕傲與自豪的同時，更預見這是一次選拔
優秀青年人才難得的機遇。於是他麾下的中付支付科技有限
公司獨家贊助支持此項盛事，並發動青年運動員積極參與，
於今年2月18日至22日，一連五天在晉江市舉行了迎新春
「紫祥盃」青年男子籃球賽，為世界中學生體育運動會的發
展做出了巨大貢獻。
莊紫祥坦言，此次籃球賽也為他提供了一個選拔優秀人才
難得的機會，青年要報效祖國，首先要有一個強健的體魄。
他表示將資助這些優秀學生讀大學，甚至為他們在香港提供
就業機會，同時讓他們把對祖國親身感受講給香港的青年
聽，讓他們用自己的言行去影響身邊的青年朋友，增強港青
的國家意識，民族情懷，為香港的穩定傳遞正能量，以實際
行動支持特區政府依法施政。他堅信，星星之火可以燎原。

事業上的成功，帶給莊紫祥的不僅是更多的財富，也賦予他更大的責任與力量。莊紫祥不
忘初心，他要幫助更多的人，要把「窮則獨善其身，達則兼濟天下」的傳統文化進行到底。
坐言起行，他自踏入社會投身工作開始，就將收入的一成拿出來奉獻社會，後來隨着事業

越做越大，行善的比例亦隨之增加，「現在差不多是佔了我收入的一半」。他建立的慈善基
金僅在2016年就捐了約5,000萬元；2017年4月，他帶頭捐款30萬元組織開展「哈爾濱光明
行」活動。多年來，他在香港及內地低調參與慈善事業，捐助的項目涉及青年、孤獨長者、
眼疾、放射治療等。
談到奉獻的感受他很自豪：「做奉獻是一件非常開心的事，因付出、關心及參與，能為自

己帶來無限的喜悅，又可以帶動身邊的年輕人參與，這種喜悅無以言表。另外，做慈善可以
讓自己提升管理企業的能力。更奇妙的是，你的事業也會越做越好，令人每天都充滿希望，
真是樂此不疲。所以我要將慈善進行到底。」
他目前身兼數十個社會職務，包括中國戰略文化促進會理事長、香港友好協進會發展基金

主席團成員及執委會副主席、港區省級政協委員聯誼會基金會副主席、兩岸和平發展聯合總
會常務理事長及永遠名譽主席、香港大公文匯傳媒集團未來之星同學會榮譽主席、香港璧立
宗親會理事長、香港晉江社團總會永遠名譽會長、香港莊嚴宗親總會永遠名譽會長等。

達則兼濟天下 慈善到底
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憑藉過人的聰穎、智慧、才幹和

十幾年的專注、堅持、打拚，他成

功地打造了一個令眾人矚目的支付

金融王國。他是支付行內的開創

者、支付設備的製造運營商、支付

軟體的開發商、海量交易數據雲數

據的梳理方、銀行卡收單和銀行卡

發卡的持牌企業家。他就是中付支

付、銀訊集團、中道集團的董事

長，港區哈爾濱市政協委員莊紫

祥。作為人民政協事業的一名新

兵，莊紫祥履職盡責，兢兢業業，

榮獲哈爾濱市優秀政協委員之譽，

展現了一個優秀企業家的責任與擔

當，彰顯了他矢志不渝報效家國的

赤子之心。

責任擔當創傳奇
赤子之心報家國

■莊紫祥履職盡責，兢兢業業，榮獲
優秀政協委員之譽。

■莊紫祥資助家鄉晉江主辦「紫祥盃」籃球賽
■莊紫祥捐助榕光社籌建老人院慈善籌款晚宴

■■中付支付舉行中付支付舉行20182018年新春晚會年新春晚會

修憲乃大勢所趨人心所向 堅決擁護

作為港區哈爾濱市政協委員，莊紫祥關心國家大事，對於當下正在舉行
的全國兩會更是密切關注。談到修憲，他表示「堅決擁護和支持」。

他認為，此次修憲乃大勢所趨人心所向，不僅為實現「兩個一百年」奮鬥
目標奠定強大的思想和法律基礎，同時也為新時代、新征程奠定法治新起
點。他說，距離2004年修憲已經過去了十幾年，中國經濟社會也發生了翻
天覆地的變化，因此這次修憲是符合國情的，是黨和國家事業發展的必
然。香港作為國家的一部分，國家好、香港更好。憲法不斷完善，有利於
保障「一國兩制」在香港繼續成功落實，進一步彰顯憲法和基本法的權
威。他相信香港必然能在新時代的中國發展中扮演愈來愈重要的角色，發
揮更大的作用。

參政議政是權利更是責任 奮力擔當
當談及全球華人慶香港回歸20周年足球大賽時，莊紫祥格外興奮，「這

是香港特區政府慶祝香港回歸20周年重點活動之一，是具有特別意義的一
次華人盛會。我為中國人的成就感到無比驕傲與自豪，必須要履行職責為
哈爾濱與香港兩地的經濟、文化、慈善事業做實事，促成此項賽事的舉
行。」作為哈爾濱市政協委員，作為賽事支持機構的負責人，莊紫祥全力
支持且親力親為。他告訴記者，很欣喜主辦方藉着足球這項全球熱門的體
育活動作橋樑，邀請來自世界各地的華人組隊參賽，藉此向國際展示香港
回歸祖國以來的繁榮穩定及所取得的成就，讓世界各地的華人都來分享香
港回歸祖國20周年這個大日子的喜悅。此次盛會更對哈港兩地進一步深化
合作起到了重要的促進作用。
作為港區哈爾濱市政協委員和愛國愛港企業家，他堅持每個建議必須要

對香港和內地有幫助和促進。他在今年的政協提案中為哈爾濱市的發展獻
計獻策：一是講好冰城故事、做好冰城文章，借助港澳優勢，積極開拓海
外旅遊市場；二是借助哈爾濱海外之友聯誼會的平台，充分發揮政協廣交
朋友的優勢，多開展哈爾濱與港澳及海外間的文化、教育的交流互訪活

動，吸引更多的有識之士到哈爾濱投資興業；三是着力優化環境、做好投
資服務。他希望哈爾濱能夠建立外商投資一站式服務體系，進一步明晰、
公開、透明各項招商引資優惠政策，簡化辦事程序，為外商在哈投資、註
冊公司等提供優質高效服務。「簡言之，作為港澳政協委員，我願盡綿薄
之力為哈爾濱發展添磚加瓦，願發揮所長為哈爾濱發展建言獻策，願傾盡
所能為哈爾濱發展履職盡責。」莊紫祥擲地有聲。

危機是上天賜予的禮物 加倍珍惜
在採訪中，莊紫祥一直保持着一種積極樂觀的狀態。問及有無危機感

時，莊紫祥笑稱，「當然有啦，而且要感謝危機。」在他看來，危機就是
困難與機遇並存，遇到困難，才能成長，才能進步，才能創造更多的財
富，才能幫到更多的人，才能養更多的人。所以，危機是上天賜予的珍貴
禮物，必須加倍珍惜。他認為，經營一家企業，既要有偉大夢想，也難免
有惡夢，必須具備處理危機的能力，這樣才能長久立於不敗之地，才能更
好地服務員工，服務社會，實現擔當，體現價值。
在員工眼裡，莊紫祥是一位正直、善良、既體貼又嚴厲的「大家長」。

他們對這個家長十分敬佩而且心存感激，感謝他為大家提供了一個施展才
華實現自己人生價值的平台。的確，莊紫祥有着自己的夢想，繼續秉持專
注專業堅持的經營理念，發揚永不放棄的獅子山精神，搭乘國家發展的快
車，擴大經營範圍，將先進技術傳播到中國大地及東南亞地區的各個角
落，創造更多的財富，更好地服務員工，服務社會，踐行責任，為香港的
繁榮穩定，為祖國的繁榮昌盛，為中華民族的偉大復興做出更大貢獻。
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